
Здравствуйте, Маргарита Борисовна!  

 

Поддерживаем инициативу РНБ по включению данных о клубных библиотеках в 

статистику ГИВЦ. Полной картины действительно нет, хотя это такие же публичные 

библиотеки с универсальным фондом, к тому же, иногда единственные в поселении.  

Что же касается передачи клубных библиотек в ЦБС, то вопрос нужно решать 

конкретно на месте. В Хабаровском крае, к примеру, только у одной клубной библиотеки 

был конфликт с руководителем КДУ. Большинство устраивает ситуация с объединением 

ресурсов и тесного взаимодействия с клубными работниками. И не только из соображений 

экономии, но и эффективности работы. Но наш регион  — дотационный. И расходные 

обязательства бюджетов на местах покрываются самостоятельно на 15-20%. Возможно 

где-то по другому. 

  

С уважением, Л.Б. Киселёва 

научный сотрудник отдела научно-исследовательской и научно-методической работы 

Дальневосточной государственной научной библиотеки 


